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Au nom du Comité Directeur, j’ai l’honneur de vous présenter le rapport 

d’activités de notre association depuis la dernière assemblée générale 

d’octobre 2008. 

 

� Comité directeur 

Depuis notre dernière assemblée générale, le Comité directeur de 

l’Association s’est réuni 4 fois : 

- le 8 décembre 2008 

- le 2 mars 2009 

- le 18 mai 2009 

- le 14 septembre 2009 

 

� Conseil et documentation 

C’est traditionnellement l’activité la plus importante de notre amicale. 

Cette année encore, elle s’est poursuivie à un rythme soutenu avec plus 

de 250 demandes d’informations et conseils. 

 

� Formation et Information 

- en 2009, nous avons reconduit notre partenariat de formation avec le 

CAUE de la Sarthe. 

- Le nouveau programme de formation a débuté en mars dernier (suite à 

un questionnaire auquel vous aviez répondu), avec une session sur le 

statut de l’élu local, à laquelle ont participé une dizaine de personnes. 



- Il devrait d’achever par deux formations sur les finances communales :  

• une initiation aux finances communales les 11 décembre et 15 

janvier 2010 (il reste de la place sur la seconde), 

• les finances communales analyse financière les 18 décembre 

prochain et le 29 janvier 2010 (des places sont également 

disponibles sur la date prévue en janvier)/ 

Pour vous inscrire, prenez contact avec les services de votre amicale au 

plus tôt. 

Un nouveau plan de formation devrait se mettre en place en 2010, qui 

répondra aux différentes demandes que vous avez pu formulées cette 

année. 

 

� Réunions 

Plusieurs réunions d’information ont été organisées sur des thèmes très 

variés. 

-En novembre 2008, une réunion d’information sur le thème «la 

formation des agents territoriaux » s’est déroulée à l’Espace culturel 

Scélia à Sargé-lès-le-Mans, à destination des élus sarthois et de leurs 

collaborateurs. 

 

-En janvier 2009, 5 réunions d’information ont été organisées dans tout 

le département en partenariat avec le Conseil général, la DDEA et les 

services d’ERDF. 

Le but était de vous présenter l’évolution récente de la législation relative 

à l’urbanisme et à la distribution d’électricité.  

 



-En février 2009, une réunion sur le thème « Conseil municipal, élus, 

DGS et secrétaires de mairie, quelle répartition de s rôles au sein de 

la commune?  » s’est déroulée à Sargé-lès-le Mans avec les services de 

SVP. 

 

-En mars dernier, une réunion sur « le budget communal et son 

élaboration  » a été initiée par votre amicale en collaboration avec la 

Trésorerie générale de la Sarthe. 

 

-En juin et septembre, 4 réunions sur « la prévention des risques 

professionnels dans la fonction publique territoria le » ont été 

organisées dans le département avec le concours du centre de gestion 

de la fonction publique territoriale de la Sarthe. 

 

-En septembre, 4 réunions ont eu lieu sur la Sarthe avec les services de 

l’Etat et le CDG 72 sur « la grippe A H1N1  ». 

 

� Représentations 

 Au niveau départemental, comme au niveau régional, l’Association 

des Maires et adjoints participe par ses représentants à près de cent 

instances. 

 Au niveau national, des élus sarthois participent aux différents 

groupes de travail de l’Association des Maires de France. 

 Je tiens à remercier très chaleureusement les élus qui ont accepté 

de donner un peu de leur temps pour travailler au sein de ces 

commissions. 



� Interventions 

 Votre association intervient à chaque instant où cela est nécessaire 

sur les sujets qui vous intéressent, ou, qui ont un impact sur l’exercice de 

vos missions. 

 

� Autres 

 Nous avons participé à la réunion « Tous partenaires en Sarthe  » 

à l’initiative de la Direction de la Poste Maine-Anjou, à Brûlon, avec le 

Président de la Poste Monsieur Bailly. 

Ce fût pour nous l’occasion de présenter les résultats de l’enquête de 

satisfaction lancée auprès des élus du département, qui évaluait votre 

niveau de satisfaction par rapport à la mise en place et au 

fonctionnement de vos Agences Postales Communales. 

 

 En mars dernier, « le guide du budget communal  » a été remis à 

tous les maires et présidents de communautés de communes du 

département. 

Ce guide était à l’initiative des trois associations départementales de 

maires de la Mayenne, du Maine et Loire et de la Sarthe. 

 

 En juin et juillet, trois voyages d’étude à Fribourg en Brisgau 

ont été organisés pour les élus sarthois et leurs techniciens, sur 3 jours, 

à l’initiative du CAUE de la Sarthe et de votre amicale.  

Ce sont plus de 90 personnes qui ont pu découvrir l’aménagement des 

quartiers Vauban et Riesenfeld, notamment. 

 



 Telles sont, brièvement exposées, les initiatives que nous avons 

prises depuis notre dernier congrès.  

Pour conclure, je voudrais insister auprès de vous sur le fait qu’une 

association ne vit que par l’activité de ses membres. Merci donc de vos 

suggestions, de votre engagement, pour nous aider à répondre au mieux 

à vos attentes. 


